



# 花みずき

第256号

令和5年8月1日  
岩美町立岩美南小学校  
電話(0857)37-5222

## 歌声の響く学校 南小

校長 石名 勝実

先日、終業式を迎え、1学期を無事に終了することができました。これも保護者の皆様、地域の皆様のお支えがあったのことに感謝しております。

終業式では、校歌を3番まで歌いました。全員が一同に集って校歌を斉唱するのは、実に4年ぶり。子どもたちのきれいな歌声が体育館に響き、思いがけず心が震えました。子どもたちは、しばらくの間、「歌う」という経験をしていなかったため、上手に歌えるのか心配していましたが、杞憂に終わりました。そして、コロナ禍であっても歌声の響く学校であり続けたことに安堵と嬉しさが込み上げてきて、全校児童への挨拶では「心がジーンとした」と話しました。

ただ、しばらく歌っていなかったことで、高い声の部分は十分に歌いきれていないようにも思い、以前の様子を知る者としては、物足りなさを感じるころもありました。今後の活動を通して上手に歌えるようにしたいと考えています。

さて、開校以来、歌声の響く学校を目指していることは、以前のお便りでもお知らせした通りですが、どのような歴史があったのかを振り返ってみたいと思います。開校当時、音楽の好きな教員が多かったことも大きなことでした。中でも校歌を自分たちの手で作ろうと作詞をした初代校長の中嶋武士先生、作曲した日下部菜穂子先生をはじめ、オリジナルの歌を作って子どもたちと歌うことを楽しんでいた平家陽子先生、長江昭彦先生の存在が大きかったようです。私の子どもたちも本校の卒業生ですが、学習発表会で披露される歌や合奏では、子どもたちの生き生きとした姿にいつも感動させられたものです。

特に、オリジナルソングは、本校の誇れる点だと考えています。その数、なんと7曲。「カントリー・ロード 岩美町バージョン」「きつともどるよ ふるさとに」「いつまでも～横尾の棚田を歌う～」「早春のつばさ」「ひかり」「G線上の岩美」「梨物語」とあり、音楽室の壁面に歌詞を掲示して、代々受け継がれてきました。特に「早春のつばさ」は、今でも卒業式の歌です。また、「きつともどるよ ふるさとに」は、小田川・荒金川に魚を蘇らせる会の鮭の放流活動で、毎年、本校の3年生が披露しています。

しかし、コロナ禍の影響を受けて、これらの曲を知らない教職員、子どもたちが増えてきました。しばらく時間はかかると思いますが、本校の伝統として取り戻してしていきたいと思っています。



### 今月の予定

- 1(火)リモート出校日(各学年で異なる)
- 2(水)図書の出し出し 13:30~15:30  
※4(金)8(火)10(木)17(木)
- 11(金)山の日
- 12(土)~15(火)学校閉庁日
- 16(水)大志の会(広島県)1日目
- 17(木)大志の会(広島県)2日目
- 20(日)PTAグリーン活動 7:00~8:30
- 25(金)第2学期始業式  
掃除、〈全校下校 11:45〉
- 29(火)大志の会

#### 〈9月の主な予定〉

- 12(火)全校稲刈り
- 26(火)岩美郡小学校運動記録会(陸上)  
(予備日27日)



「岩美南小学校オリジナルソング」音楽室



# いきいき南っ子

## わらべ館に行きました(2・3年生)

わらべ館に保存されている田村虎蔵さんに関する資料を見たり、担当者の人から話を聞いたりしました。



からくりどけいを見るのが楽しかったです。10月にうたう大こくさまのうたがありました。西小はきんたろう、北小はおつきさまです。お父さんが見にくれます。うたうのがとてもたのしみです。

(やす木はるき)

田村とらぞうさんのバックを見たとき、シールでがいこくに行ったということがわかり、すごい人なんだとおもいました。

(しまだゆうしん)

## プールでの水泳学習がんばっています

水泳シーズンとなり、各学年プールでの学習を頑張りました。低学年は、水遊びを通して楽しみながら泳ぎの基本を身につけ、中・高学年は、自分の泳力を伸ばそうと熱心に練習しました。5・6年生は、7月25日(火)に開催された郡運動記録会(水泳)に出場しました。観戦の制限がなくなり、友だちや家族からの声援を受けて自己記録を伸ばそうと力泳しました。



## マデリン先生 お元気で!

3年生以上の子どもたちは、外国語でコミュニケーションを図る素地や基礎となる力を身に着けるため、3・4年生は外国語活動、5・6年生は外国語科の学習を行っています。

学習では、岩美中学校勤務のマデリン先生にも教えていただきましたが、この度、お別れすることになりました。とてもやさしく、わかりやすい授業で子どもたちは楽しく学習していたので、とても残念です。



## ご協力ありがとうございました

6月25日(日)、本年度第1回目の資源回収を行いました。保護者や地域の皆様には、大変お世話になりました。皆様のご協力のおかげで空き缶や新聞紙、段ボールなどがたくさん集まりました。岩美南小学校は、皆様に支えられて成り立っていることをあらためて実感いたしました。今後ともご支援ご協力をお願いいたします。なお、年間行事予定では、第2回目を10月22日(日)としていましたが、11月



5日(日)に変更させていただきますので、ご承知いただくとともに、ご協力をお願いします。

## 大雨による全児童の引き渡し

7月13日(木)、大雨に伴い、急きよ全児童の保護者引き渡しを行いました。ちょうどこの1週間前に引き渡し訓練を行っていたこともあり、比較的円滑に引き渡しを行うことができました。保護者の皆様にはお忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。

南小学校の体育館は、町防災計画で指定避難所に指定されていることから、この度のような大雨など災害が発生した場合、学校は臨時休業となり、全児童を下校させることがあります。マチコミで



早めの情報提供を心がけますが、今後も保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

《引き渡して気をつけていただきたいこと》

- ・車は校庭に駐車し、敷地内を大きく一周し帰宅する一方通行です。
- ・保護者及び事前登録の方への引き渡しが原則です。

## タブレットの積極的な活用を!

新時代を生きる子どもたちにとって、タブレットなどの情報端末は、鉛筆やノートと並ぶ「マストアイテム」(必需品)と言われ、学校でも学習場面で積極的に活用しています。

夏休みも家庭へ持ちかえらせますので、おうちでも学習アプリ「すらら」を活用した学習に取り組んだり、自由研究の調べ学習に活用したり、積極的な活用をお願いします。

なお、本年度も学校と家庭とをつないだ、各学年リモート出校日を行います。

詳細は各学年のお便りをご確認ください。

